
A13 香港新聞 ■責任編輯：鄧世聰 2014年5月26日（星期一）

民記促卸泥口改建海濱長廊
葉國謙陳學鋒張國鈞遊行 倡配合規劃打造休憩地

民建聯立法會議員葉國謙連同中西區區議會副主席
陳學鋒和區議員張國鈞，以及區內居民約100

人，昨日發起遊行，爭取卑路乍灣港鐵卸泥口規劃為海
濱長廊及寵物公園，建造連貫性海濱長廊。

持橫額藍絲帶 心願卡掛海濱
他們首先於吉席街泓都二座對出休憩處集合，部分人
更帶同寵物，亦有小朋友扮演動物，表達市民需要興建
寵物公園。他們又手持橫額及藍絲帶，沿卑路乍街及西
祥街前往卑路乍灣卸泥口旁的城西道堅尼地城巴士總
站，並將簽署好的心願卡掛在海濱位置，要求政府在港
鐵卑路乍灣卸泥口結束運作後，落實興建海濱長廊及寵
物公園。

張國鈞：區民頻反映缺休憩地
民建聯中西區區議員張國鈞表示，中西區居民一直反
映區內未有足夠休憩用地，而區內近年規劃涵蓋多項大
型發展項目，包括堅尼地城及摩星嶺分區計劃大綱、港
鐵西港島綫計劃等，人口將會進一步增加，當局仍未有

就休憩用地作規劃。
他指，卑路乍灣卸泥口過往原為西區貨物裝卸區的散
貨點，供貨品運往離島地區，但由於要進行港鐵西港島
線工程，散貨點有一半範圍被劃為卸泥口。
他認為，現時散貨點面積足以應付現有需求，若果工

程後將有關地方交還海事處作原來用途，實在浪費。他
促請當局將有關卸泥口於港鐵工程完工後改變為休憩用
地，並盡快落實規劃連貫的海濱長廊及增設寵物公園。
張國鈞又表示，民建聯3年前提出「全民海濱、擁抱

維港、點亮堅城」的規劃構思，建議將港島北海岸打造

為國際級的海濱長廊，但當中涉及多個「關鍵位」，令
海濱長廊未達到連貫，除了今次提出的卑路乍灣卸泥口
外，亦包括信德中心和西灣河水警總部等，均不便市民
和遊客遊覽海濱。

盼搬設施建棧道 推維港優化
他期望當局可考慮透過不同方式，例如搬遷部分設施、

建造棧道等，推行維港兩岸海港優化和改善計劃，將港島
北岸打造為國際級海濱長廊。他們亦會透過區議會反映今
次訴求，並期望可與局長級官員會面表達有關看法。

香港文匯報訊（記者 文森）維多利亞港景

色馳名中外，是訪港遊客必到景點。維港海

濱亦應是市民休憩的好去處，但政府至今未

就維港兩岸的海濱，推出任何優化和改善計

劃，港島北岸欠缺連貫性海濱長廊。民建聯

昨日發起遊行，促政府在卑路乍灣卸泥口結

束運作後，將有關地點改作興建海濱長廊及

寵物公園，配合他們提出的堅尼地城規劃構

思，將港島北岸打造為國際級海濱長廊。

■■民建聯遊行民建聯遊行，，促卑路乍灣卸泥促卑路乍灣卸泥
口改建海濱長廊及寵物公園口改建海濱長廊及寵物公園。。

黃錦星：「來電」2方案各有捧場客
香港文匯報訊（記者 文森）政府現正
就未來發電燃料組合進行公眾諮詢，諮詢
期至今只剩不足一個月。環境局局長黃錦
星表示，政府至今已收到千多份回應，不
同市民和組織都認為2個方案各有好處，
強調政府持開放態度，但公眾要留意方案
是否長遠對本地電力市場發展有好處。中
電則指要留意引入網電的供電穩定性，而
因燃料價格波幅大，暫時難以估計哪個發
電方案較便宜，重申短期應在本地興建少
量天然氣機組，並用3年至4年就引入網
電進行研究。
未來發電燃料組合公眾諮詢提出2個方
案，包括引入內地網電達本地用電量
30%，以及大幅提高本地天然氣發電比例
達60%。
環境局局長黃錦星昨日表示，政府至今
收到1,000多份回應，來自市民或不同組
織的意見都認為兩個方案各有好處，期望
市民可在6月中諮詢期截止之前提出更多
意見，思考怎樣的方案對香港有長遠好
處，政府則持開放態度。

指各具好處 勿靠單一能源
黃錦星形容，兩個方案各有好處，其中
引入網電是引進新的理念，令香港不會過

分依賴單一的能源，例如天然氣；提高本
地天然氣發電則為熟悉的方案，亦是使用
更加清潔的能源，但天然氣價格上升和浮
動的壓力潛在不明朗因素。
他又指，兩個方案對發電成本都會有上
升的壓力，而改善環境是需要付出。本地
發電方案更直接影響兩電的管制計劃協
議，日後的選擇可能會相對減少。而當局
總結今次的諮詢後，今年稍後時間會就香
港電力市場的長遠發展啟動另一輪諮詢。

中電：暫難估哪方案較平
而中電副主席阮蘇少湄在一個電視節目

上表示，本港若果落實有30%電力來自內
地，若內地電力一旦中斷，整個電網都會
不穩定。她不排除最終採納兩個方案，但
不代表需要雙倍投資基礎建設，若果聯網
的安全穩定性高，香港或未必需要興建很
多天然氣機組。
她又指，日後若天然氣價格高企，但內
地有較便宜的水電，可考慮向內地購買。
但她補充，由於燃料價格波幅大，暫時難
以估計哪個發電方案較便宜。而現時很多
珠三角城市的電價與中電相若，重申短期
應先在本地興建少量天然氣機組，並需要
用3年至4年研究向內地買電的利弊。

香港文匯報訊（記者 張文
鈴）2014巴西世界盃正進入倒數
階段，隨即觸發商場一連串的吸
客大戰。新地的大埔超級城今年
的宣傳推廣費創歷屆新高達 450
萬元，較上屆增加20%，商場又
預計世盃期間人流和生意額均較
上屆世界盃升20%至25%。新鴻
基地產代理有限公司總經理馮秀
炎表示，新地旗下11個商場總斥
資 1,200 萬元用作世界盃宣傳推
廣費，較上屆增加20%，創歷屆

新高，又預計世盃期間人流達
2,800萬人次，以及營業額達4.5
億元至5億元，較上屆升20%至
25%。
馮秀炎表示，大埔超級城今年舉

辦《新地森巴狂熱迎世盃》，將全
程直播64場巴西世界盃精彩賽事，
當中16強、8強、4強至決賽。所
有賽事更會舉行盛大睇世盃狂歡派
對，與市民一同感受巴西現場熱鬧
氣氛，見證今屆世盃冠軍隊伍的誕
生。

推自選頻道 邀球星講波
她續指，大埔超級城更特別推出

「講波自選頻道」服務，誠邀足球
名將及專業評述員講波，顧客可下
載大埔超級城Apps自選心水主持
評述世盃球賽。
此外，大埔超級城更推出「打氣

人參雞湯」，於睇世盃狂歡派對期
間晚晚供應，為睇波上班族提供補
氣活血的滋補佳品。她預計，大埔
超級城今年世盃期間(6月13日至7
月13日)的人流可達600萬人次，以
及營業額達2.5億元至3億元，均較
上屆世界盃上升20%至25%。

宣傳世盃費創新高 商場料生意升25%

■新地旗下11個商場總斥資1,200萬元用作宣傳世界盃推廣
費，較上屆增加20%，創歷屆新高。

距離端午尚有一個多星期，經民聯副主席盧偉國忙於落區探
訪與街坊賀節的同時，於昨日以傳統「唱龍舟」的方式恭讀
端午祝文，從龍舟競渡到議會拉布，再由政制發展到經濟民
生，敬賀端陽之餘，更祝願香港事事向好。
盧偉國昨日特別穿上唐裝，在一年一度的沙田龍舟競賽點睛

典禮上，以「唱龍舟」的古老方式恭讀端午祝文。一向對中國傳
統文化素有研究的他解釋，他選用「唱龍舟」的廣東地方說唱方式
恭讀端午龍舟祝文，是因為既有特色也十分應景。

介乎「木魚」「南音」表社會情懷
他並笑說，「木魚」、「龍舟」和「南音」皆屬廣東南方的說唱

藝術，而他則選擇介乎「木魚」與「南音」之間的「唱龍舟」，以
敘事形式，集古今文化再加上時事話題，在端午致祭之餘，也在祝
文中表達他對社會的情懷。
「今日城河兩岸，蟬聲再唱，立法會連場拉布，開會開到勞

傷。」「香港外圍經濟，起伏不定，加強競爭優勢，方可再闖高
峰。」盧偉國介紹，他在撰寫祝文時，除要配合旋律和節奏，更講
求押韻和平仄，果真是少一點功力也不行。
他又形容，音樂已成為他服務社區的板斧之一，他參與沙田區議

會工作緣起於1997年，為與街坊保持接觸，他經常落區以曲會友
和參與文娛體育活動。猶記得約千禧年間，當時正值在龍舟點睛儀
式上讀祝文的老叔父退休回鄉，沙田體育會熟知他聲如洪鐘，便邀
請他接任至今，讓他深感榮幸，饒有意義。
與長者提早賀端午兒時在九龍城區長大的盧偉國，小學時代也曾

見過有藝人手持龍舟道具，向商舖「唱龍舟」要賞錢，可惜這些民
間藝術早已失傳，但卻深印在他腦海中。

與「老友記」暢談即席獻唱
除了在龍舟競賽點睛典禮上作演繹外，盧偉國不忘與長者提早慶節和分享

端午習俗。他日前就與聯盟葵青區議員盧慧蘭到護老中心探望長者，並送上
愛心糉和祝福，其間更與一班「老友記」大談「唱龍舟」，並即席為他們獻
唱幾句，公公婆婆都十分歡喜和回味。 ■記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 文森）立法會工
務小組委員會上周通過擴建將軍澳堆填區
撥款申請，明日會議將處理興建石鼓洲焚
化爐項目。面對有議員聲言會再發動拉
布，環境局局長黃錦星表示，議會需在尊
重議員意見和維持議會運作方面取得平
衡，否則有關民生的議案便無法取得進
展，並非香港福祉。他希望議員支持焚化
爐撥款申請議案，令「三堆一爐」撥款申
請盡快提交財委會作整體討論。

廢物挑戰近 需勉減廢推基建
黃錦星昨日出席活動後表示，當局尊重
立法會的運作，但同時需要達致平衡，尊
重各位議員的意見之餘，亦要維持議會的
運作，否則「三堆一爐」、醫療、教育基
建等與民生相關的議案無法取得進展，則
非香港福祉。

他重申，香港處理廢物挑戰迫在眉睫，
政府需要鼓勵減廢和推動基建並行。他希
望議員可在工務小組支持餘下的焚化爐撥
款申請議案，令「三堆一爐」撥款申請可
盡快提交財委會作整體討論。
另外，西貢區區議員方國珊早前揚言會

將抗議行動升級，企圖阻止財委會通過擴
建將軍澳堆填區撥款，黃錦星指，當局已
透過不同渠道與相關地區溝通，並已成立
地區聯絡小組，讓地區人士和專家能夠作
深入探討，減少設施對地區的影響。
他又指，政府已經盡量去配合，並就改
善當區環境進行不少工作，包括加強空氣
監測，承諾將來只接收無味的建築廢料，
氣味問題得到根治，車輛進出入堆填區次
數亦會減半。當局會盡量平衡地區人士對
設施的關注，以及香港對廢物基建的需
要。

又想拉布阻「一爐」？ 局長嘆非港福祉
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■盧偉國（左）昨日以傳統「唱龍舟」的方式恭讀端午祝文，祝
願香港事事向好。

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門報道）澳門有多
個團體昨日發起「反離補」遊行活動，主辦方指有1.2
萬人參與，而官方公布共兩支隊伍發起集會遊行，人
數分別為1,000人及7,000人。
澳門特區政府早前提出《候任、現任及離任行政長

官及主要官員的保障制度》的法案，建議特首在任期
內可享刑事豁免權，而在任職最少5年後離任，更可
享有相當於離職日月薪70%的每月補貼。其他主要官
員離任時，也可享有一次性的離任補償。

江門鄉會同日示威挺「離補」
昨日，澳門多個團體發起「反離補」遊行。他們聲

稱自法案出台後，澳門公職人員協會旋即接獲大量市
民和公務人員投訴，不滿草案在未有任何公眾諮詢或
諮詢公務員團隊意見下，就直接提交予立法會。同
日，江門同鄉會等也發起了「支持高官離補」的示
威。江門同鄉會認為，澳門人才緊缺，利用高薪吸引
精英加入公職，是大勢所趨，不少國家及地區已經推
出高官離任補償的相關法案。
由於示威人眾，昨日多條馬路的交通都一度受到影

響，但整體遊行秩序仍然良好。活動期間，有6名參
與人士出現扭傷或暈眩等身體不適，其中一人被送往
仁伯爵綜合醫院治療後已出院。
據「反離補」主辦方稱，是次遊行總人數約2萬

人，人數之多可能「創1999年回歸以來的紀錄」。據
悉，當局是次出動了250名警員維持秩序，參與遊行
的市民在警員的協助和指引下和平有序的表達訴求。
澳門特首辦主任、政府發言人譚俊榮表示，當局尊

重民意和訴求，並承認在推出法案時「應該有一個交
代」。特區政府目前正研究如何處理，相信很快會有
回應，並會透過媒體解釋有關情況。

澳門8,000人遊行「反離補」
澳門特首辦：尊重民意訴求

■澳門昨日發起「反離補」遊行。

香港文匯報訊（記者 文森）新疆連爆恐襲引致恐
慌，本港亦有傳將成為遭恐襲之地。日前社交媒體流
傳一段消息指一群維吾爾族人會來香港搞事，襲擊地
點可能於荃灣及旺角。警方昨日重申，目前沒有具體
情報顯示，香港可能成為恐怖襲擊目標，本港受恐怖
襲擊的威脅程度維持中度水平。
警方發言人指會與各地執法機構和情報機關保持緊

密聯繫，交換情報和評估形勢，確保警隊隨時準備就
緒，調派人手執行反恐巡邏任務。警方又呼籲市民，
不要傳送虛假訊息，指如透過互聯網發放惡意虛假訊
息，可能負上刑事責任。

網傳維人襲港
警：無情報顯示

香港文匯報訊（記者 文森）有團體委託理工大學於
紅磡、旺角、深水埗及元朗4個街市，抽驗12種市民
常食用蔬菜，包括西洋菜、通菜、菜心和乾冬菇等，
共抽取20個樣本，其中4個樣本，包括西洋菜、乾竹
笙和 2 個冬菇鎘含量都超出本港法例標準，當中一個
冬菇樣本，鎘含量更超出本港標準近一倍，食安中心
暫時未有回應。

3蔬菜樣本水銀超標
測試結果發現，超標最嚴重的是在北河街街市買到

的冬菇，鎘含量每公斤有 0.194 毫克，比標準每公斤
不多於 0.1 毫克超出94%，以60公斤成年人計算，長
期每日吃6.8兩便可能對人體造成損害。而在紅磡街市
買的西洋菜，不但鎘含量超標 28% ，連水銀含量都比
內地標準每公斤 0.01 毫克高四成。另外2個分別在花
園街及北河街買的通菜樣本，同樣驗出水銀含量超出
內地標準。
團體「社區食物監察計劃」表示，已將今次調查報

告提交食物安全中心跟進。他們指一般市民有誤解，
以為將菜用水浸久一點會安全，其實不論用水浸多
久，都不會沖走蔬菜含的重金屬。
理工大學應用生物及化學科技學系副教授勞偉雄則

表示，金屬含量可能與灌溉水及泥土受污染有關，而
鎘會損害腎臟及中樞神經系統，建議政府修例，把食
物金屬含量最高准許濃度與國際標準接軌，同時加強
抽檢進口蔬菜。

北河街街市冬菇鎘超標近倍

炎夏來了
經過連日雨天，本港昨日終於放晴，全港大部

分地區最高氣溫超過30度，黃大仙曾達到34.3度
高溫，赤鱲角亦高達34.1度。烈日當空，不少市
民也出動太陽眼鏡，部分亦要打開傘遮擋太陽。
天文台表示，副熱帶高壓脊為中國東南沿岸帶來
普遍晴朗的天氣，今日天氣酷熱，最高氣溫約33
度，展望隨後數天雲量增多及有幾陣驟雨。

■圖：彭子文 文：文森


